

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23 que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION. Madrid, 8 rs. Provin. 10 Estranj. y Ultr. 24 LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN en la administracion calle del Rubio núm. 23

AÑO XVI.-NUM. 2,000 DE LA MAÑANA. MADRID. MIERCOLES 25 DE NOVIEMBRE DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no publicó ningún real decreto.

Por real orden de 31 de octubre se ha mandado, con el fin de favorecer por todos los medios posibles el desarrollo de la industria en el país, y teniendo en cuenta el crecido valor que ha tomado el algodón por efecto de la guerra civil en los Estados Unidos, que mientras subsista aquella guerra se suspenda la exacción del recargo á los algodones que se importen en la Península en bandera nacional, procedentes directamente de los depósitos mercantiles de nuestras provincias de las Antillas.

El consejo de gobierno del Banco de España, entre otras disposiciones que ha creído del caso adoptar para que se asegure la circulación monetaria en el reino, ha tomado la de pasar á la casa de Moneda de esta corte cuantas existencias de moneda extranjera de plata obran en las cajas de aquel para su reacuñación en moneda nacional. Enterada S. M., y penetrada de la utilidad de esta medida, pues combinada la acuñación de la plata con la de barras de oro que el Banco ha entregado y entregará desde luego á la misma casa, las labores que en un plazo breve deben ejecutarse habrán de escender de 120 millones de reales; S. M., al aprobar aquella disposición del Banco, se ha servido mandar se hagan las prevenciones mas terminantes para que en horas ordinarias y extraordinarias se trabaje en aquel establecimiento cuanto sea posible á fin de obtener en el mas corto plazo la mayor suma de moneda acuñada, con lo cual cesarán las disposiciones restrictivas que con conocimiento del gobierno de S. M. durante los trabajos de dicha casa, y sin desatender las necesidades de la plaza, se ha visto precisado á adoptar el Banco en servicio de los intereses generales.

En el colegio electoral de la Universidad presidido por el nuevo teniente alcalde D. Dionisio Revuelta, parece que anteayer formularon varios electores progresistas un voto de gracias para la mesa por la imparcialidad, y por el acierto con que ha dirigido la votación, y por la completa libertad que ha habido y que han reconocido y confesado.

Los días 4 y 5 del próximo mes de diciembre celebrará el cuerpo de artillería la solemne función que dedica anualmente á su patrona Santa Bárbara. Esta solemnidad tendrá lugar á las 11 de la mañana en el espacioso templo de San Francisco. Ya se han empezado á distribuir las esquelas de invitación.

El supremo tribunal de Justicia ha establecido como jurisprudencia, que no se puede concepcion prohibido tácitamente á los regentes de las audiencias en el artículo 56 de la ley de Enjuiciamiento civil intervenir en las vistas de los pleitos, ni por consiguiente juzgarse procedente por su intervencion en ellas la incompetencia de una sala, porque el sentido de esa regla debe entenderse en términos hábiles; es decir, que en caso de discordia, cuando no sea discordante ni concurra en el impedimento legítimo que lo autoriza, el regente ha de ser siempre uno de los dirimientes, como sucede con los demás ministros de la sala en que radica el pleito, no habiendo concurrido á la vista en que se causó la discordia.

Ya hemos dicho que ha presentado su dictamen la comisión del Senado encargada de informar sobre el proyecto de reforma de la ley de 29 de noviembre de 1859 sobre redención y enganches del servicio militar. Hé aquí las variaciones sustanciales propuestas:

Subsiste el tipo de 3,000 rs. para la redención del servicio militar y 1,200 rs. por año á los que estando sirviendo quieren redimir su suerte. El gobierno queda autorizado á variar el tipo por un real decreto oyendo al Consejo de Estado. Se conceden derechos pasivos á los empleados del Consejo de redención. Los reenganches se admiten por plazos, desde tres á ocho años, y por uno ó dos en caso de guerra. Dan derecho á las gratificaciones siguientes:

Por un año, al percibo de 300 rs. en el día en que principie el plazo, y al de 400 en el que concluya.
Por dos años, al de 400 y 1,000.
Por tres años, al de 500 y 1,800.
Por cuatro, al de 600 y 2,600.
Por cinco, al de 700 y 3,600.
Por seis, al de 800 y 4,600.
Por siete, al de 900 y 5,800.
Por ocho, al de 1,000 y 7,000.

Los sargentos y cabos licenciados que se reenganchen antes de transcurrir cuatro meses desde su licenciamiento, volverán con sus grados disfrutando además las gratificaciones.
Los mozos libres podrán optar á estas, pero las perderán si despues les toca la suerte de soldado.
Los fallecidos transmiten el derecho al cetro á sus herederos.

Tenemos detalles interesantes de la so-

lemne inauguracion del Asilo de párvulos organizado en Valencia por el señor D. José Campo.

Todo lo que Valencia encierra de mas distinguido acudió á la galante invitacion de D. José Campo y su señora. El digno prelado, que presidió el acto, el capitán general, el regente de la Audiencia, el Sr. Vivanco, encargado del gobierno de la provincia, el señor rector de la Universidad, el señor alcalde, y otras autoridades, asistieron á la inauguracion, que se vió honrada ademá por otras muchas personas notables y funcionarios públicos, como los señores señores marqués de Cáceres y Carbonell, comisiones del ayuntamiento, de la sociedad económica, de los establecimientos de instruccion y demás corporaciones distinguidas, y en fin gran número de las personas que mas dignamente representan las elevadas clases sociales de Valencia. Y para que nada faltase, muchas de las damas de la buena sociedad Valenciana daban el encanto de su presencia á aquella solemnidad tan grata.

Con voz conmovida dirigió el Sr. Campo la palabra á tan selecta reunion recordando su antiguo propósito de introducir en Valencia las escuelas de párvulos, para lo que ya habia trabajado siendo alcalde de la ciudad, y manifestando la complacencia con que veía cumplido su deseo, al ofrecer á sus paisanos en bien de las clases pobres, el Asilo que acababa de construir, y como muestra de su gratitud por la honra con que Valencia le distinguia al otorgarle su representacion en el Congreso. Esta honra, dijo, el Sr. Campo, le ligaba mas y mas á la ciudad á la que habia consagrado sus primeros trabajos, y de la que sus desgracias de familia le hubiesen quizás alejado, á no exigir su gratitud las deferencias y el afecto de sus paisanos, á las cuales creía corresponder fomentando el progreso moral de Valencia, por medio de la educacion de la infancia desvalida, esa educacion, que como dijo muy bien el Sr. Campo, es la base de la cultura y la moralidad de un pueblo, y en ninguna parte se afianza mejor que en las escuelas de párvulos, donde se inculcan á la niñez las primeras ideas y se forman sus sentimientos. Por eso el número de estos asilos marca en una capital el grado de la educacion popular, y el señor Campo se congratulaba de poder añadir otro mas á los que ya cuenta Valencia, para que su nombre y el de su esposa fuesen unido en lo porvenir á un establecimiento civilizador, que patentizase su amor á Valencia y su deseo de contribuir al bien de la clase mas desgraciada.

Añadió que en favor de esta hacia aquella obra de caridad, en la estension que permitian sus actuales recursos; pero que este solo era el primer paso en la serie de mejoras cuyo plan se habia trazado, y que se congratularia en realizar mas adelante, conforme fuesen aumentando los medios de que pudiese disponer. Por fin el Sr. Campo terminó con la oportuna declaracion de que en obsequio á S. M., nuestra adorada Reina, abria aquel asilo en el día solemne destinado á felicitarla.

Con entusiastas muestras de aprobacion fueron acogidas las palabras del Sr. Campo; y leida por el cronista de la ciudad y de la comision de párvulos de la Sociedad Económica, D. Vicente Boix, una oportuna Memoria sobre la fundacion del asilo, el Excmo. é Ilmo. señor arzobispo pronunció un discurso lleno de union religiosa, encaminado á hacer resaltar la necesidad de que al mismo tiempo que los intereses materiales, se fomenta el progreso moral, extendiendo la fé y la caridad. En este concepto se congratuló de la creacion del asilo, y en nombre de sus hijos espirituales dió las mas sentidas gracias á su generoso fundador, presentando aquel acto como ejemplo para los poderosos, del empleo que deben hacer de su fortuna.

Dos pequeños parvulillos dieron luego las gracias á su bienhechor, y á continuacion los niños y niñas, dirigidos por las hermanas de la Caridad, comenzaron sus ejercicios, en los que alternan los cantos que dan solaz al ánimo con los estudios propios de la edad. Y ciertamente pregona la importancia de las escuelas de párvulos, el satisfactorio grado de instruccion en que se encuentran los que la han recibido en las de aquella ciudad. Todos los concurrentes admiraron los variados conocimientos de que dieron prueba aquellas inocentes criaturas.

No se disolvió la distinguida reunion que honraba aquella solemnidad sin que el Sr. Campo diese las gracias á las autoridades y demas personas que habian acudido á su invitacion. Terminado el acto de la inauguracion, fué ofrecido á los invitados un espléndido buffet, y las bien distribuidas dependencias del asilo fueron visitadas por aquellos, que aplaudieron el gusto con que está construido el edificio.

Para terminar este solemne día, el señor Campo invitó á su mesa á sus compañeros en la recepción de la sociedad del ferro-carril, que fueron obsequiados con un suntuoso banquete, digno del opulento amfitrión.

La España dice que los progresistas no se han presentado á luchar, sino á tomar las diputaciones provinciales, pues el

campo estaba completamente abandonado por los conservadores.

En los debates sobre el mensaje de la Corona que tienen lugar en el Senado parece que tomarán parte en contra el general Infante, y en pró el señor Alcalá Galiano.

Parece que anteanoche se reunió la oposicion unionista del Congreso para ponerse de acuerdo en la votacion de presidencia y se anuncia otra reunion para dentro de breves dias.

Hállase gravemente enfermo el Sr. don Juan Fuentes, subintendente nombrado para la intendencia militar de Zaragoza.

El recelo no infundado, atendiendo á la situacion poco lisonjera del Tesoro en el vecino imperio, de que el Banco aumente de nuevo el descuento, está produciendo en los círculos financieros de París una viva inquietud.

El Contemporáneo dice que es inexacto que se haya designado para secretario del Congreso á su director Sr. Alhareda.

Desde principios del año actual se han hecho importantes obras en nuestros arsenales.

En el de Cadiz se carenaron, recorrieron ó llevaron á cabo otras obras importantes en los buques siguientes: fragatas «Esperanza», «Concepcion»; corbeta «Villa de Bilbao»; bergantin «Patriota»; místico «Isabelita»; urca «Pinta»; vapores «Vigilante», «Colon», «Marqués de la Victoria», «Majestad», «San Antonio», «Lepanto», «Vulcano», «Ferrol y Leon», y en la goleta «Africa».

Se prosiguieron sin interrupcion las obras de la fragata «Villa de Madrid», que entró en dique el 18 de abril y en la actualidad está ya prestando servicio, de la fragata «Navas de Tolosa» y goletas «Liger» y «Favorita».

Respecto á obras civiles é hidráulicas, se han efectuado las necesarias en la herreteria nueva, antigua fábrica de jarcias, cuartel de inválidos, factoria de máquinas, prolongacion del segundo dique, gradas de construccion, tinglado y varadero de embarcaciones menores y en otras ocho dependencias del arsenal.

En el del Ferrol se carenaron, recorrieron, mudaron calderas ó llevaron á cabo otras obras de importancia en los buques siguientes: bergantin «Galiano»; trincadura «Jacoba» y «Constanza»; urcas «Ensenada», «Marigalante», «Santacilia»; fragatas «Berenguela» y «Bailen»; goletas «Edetana» y «Caridad»; vapores «Alava», «Vigilante», «Leon» y «Francisco de Asis»; draga de vapor, remolcadores núms. 1, 2 y 3 y vapor mercante inglés «Triton».

Se prosiguieron sin interrupcion las obras de las fragatas «Tetuán» (botada al agua el 19 de marzo), «Almansa» y «Príncipe Alfonso».

En los talleres de maquinaria se hicieron obras para las máquinas de las fragatas «Victoria», «Zaragoza», «Villa de Madrid» y «Sagunto»; goleta «Edetana»; remolcador núm. 2 y draga de vapor.

Respecto á obras civiles é hidráulicas, se han efectuado las necesarias en el nuevo dique, gradas números 3 y 6, y en otras diez y ocho dependencias del arsenal y departamento.

En el de Cartagena se carenaron, recorrieron ó llevaron á cabo otras obras de importancia en los buques siguientes: navío «Reina doña Isabel II»; corbeta «Ferrolana»; faluchos «Terrible»; «Lince»; «Uluro»; místico «Isabelita»; urca «Marigalante»; goletas «Ceres» y «Santa Teresa»; vapores «Vasco-Nuñez», «Vigilante» y «Remolcador»; draga «Diligente» y pontona «Talita».

Se prosiguieron sin interrupcion las obras de las fragatas «Gerona» y «Zaragoza» y goletas «Sirena» y «Prosperidad»; dique flotante, taller de maquinaria y varadero de Santa Rosalia.

Respecto á obras civiles é hidráulicas, se han efectuado las necesarias en los muelles de la dársena, fábrica de jarcias, cuarteles de infantería de marina, y en otras catorce dependencias del arsenal.

Segun El Reino, la fraccion moderada que obedece al Sr. Mon, se abstuvo de concurrir á la reunion celebrada el domingo por los diputados de la mayoría.

Dice El Contemporáneo que en la eleccion para diputado provincial por Getafe, distrito de Valdemoro, ha habido mayor número de papeletas que de votantes y que se ha presentado por esta razon una protesta.

El día 19 del corriente, segun estaba anunciado, tuvo efecto la inauguracion del trayecto de Castellón á Benicassim, en el ferro-carril de Valencia á Tarragona. A las seis y media de la mañana partió de la estacion de Valencia el tren que conducia á los representantes y principales empleados de la empresa, con un pequeño número de convidados, entre los que se contaban los ingenieros Sres. García San Pedro, Sanz y Sornoza. Llegados á las nueve á la estacion de Castellón, esperaban ya en sus andenes las autoridades y convidados de aquella ciudad, en

tre los que se contaban el señor comandante y primeros jefes militares de la provincia, los consejeros y diputados provinciales, algunos señores alcaldes y concejales del ayuntamiento, los señores ingenieros de la provincia, los jefes de las diferentes secciones de la gubernacion, y gran número de personas distinguidas por su posicion social. A las diez partió el tren extraordinario que conducia á los convidados, hácia la estacion de Benicassim, primera construida en la segunda seccion de las obras de la via de Tarragona. Llegados á dicho punto, pasaron los concurrentes á examinar algunas de las obras de fabrica próximas al pueblo, y penetraron luego en este para ver la bonita iglesia construida á fines del pasado siglo por el sábio y distinguido patriota Sr. Perez Bayer.

Delante de la estacion se levantaba como muralla inaccesible, una formidable cadena de montañas, que llegando hasta el mar parecen oponerse á los adelantos de esta importante via. Allí es donde comienza la serie de colosales obras, ya grandemente adelantadas, que han de hacer del paso de las costas de Oropesa uno de los trayectos mas importantes de las vias españolas, bajo el punto de vista del arte. La locomotora que habia llegado rugiente al pie de aquella montaña, era el ariete demoleedor que va á abrirse paso por sus entrañas, y todos vislumbraban cercano el día en que rompiendo aquella imponente barrera, llegará el tren á las orillas del Ebro, y salvándolo por medio del mayor puente que se habrá construido en la Península, unirá para siempre las provincias valencianas con las catalanas, y terminará esa importante linea del litoral que ha de ser una de las grandes arterias del tráfico internacional. Vueltos de nuevo al tren los convidados, llegaron á las once á la estacion de Castellón, en cuyas espaciosas salas se sirvió un elegante y bien dispuesto almuerzo. El entusiasmo y la alegría de todos fué grande.

El representante de Inglaterra en Francia entregó el 18 al emperador la contestacion de la reina Victoria á la proposicion de un Congreso europeo. La reina aprueba en principio esta idea como propósito para resolver las grandes cuestiones que tanto preocupan la opinion pública en Europa, y se asocia á los elevados sentimientos que han dictado la proposicion del emperador. A pesar de esta contestacion, el gabinete inglés persiste en creer que para obtener del Congreso proyectado soluciones prácticas, debia ir precedido de un programa donde se enumerasen las principales cuestiones destinadas á ser discutidas en la reunion de las potencias. La France cree que sobre este punto es fácil se pongan de acuerdo los gobiernos francés é inglés.

Signen los periódicos demócratas La Discusion y El Pueblo, insertando cartas y manifestaciones de diferentes puntos de España, en que sus correligionarios se adhieren unos á la conducta de El Pueblo y otros á la de La Discusion.

Segun un periódico, por la direccion de obras públicas se ha pasado orden al ingeniero jefe de la escuela de toreros de faros, para que se suspenda la pesion que venia concediéndose á los alumnos de la citada escuela.

Dice El Clamor que en las elecciones para diputados provinciales en esta corte, ha tomado parte un número de electores casi doble del que apareció en la última eleccion de diputados á Cortes.

Por el correo de la Península del 30 de octubre de 1863, salió de la Habana para el ministerio de Ultramar la propuesta que hace á S. M. la Real Audiencia pretorial para la provision de la notaría de Indias, vacante por fallecimiento del colegial D. Manuel Alvarez y García. En la terna van en primer lugar D. Alejandro Nuñez, en segundo D. José Vega y en tercero D. Carlos Amoros y Sanz. En el expediente que original se remite, constan los méritos y antecedentes de los propuestos.

Las últimas noticias de Méjico dicen que las tropas de Juárez, en número de 20,000 hombres, se encuentran en Querétaro. Esas tropas están mandadas por Doblado. El general Bazaine se dispone á marchar contra ellas con 6,000 hombres. Es dudoso que Doblado quiera arriesgar una batalla. Mas bien se cree que se retirará, dejando que el general francés luche con las dificultades de un país estenso, accidentado y pobre de recursos. La dificultad no consiste en vencer, sino en sostener, y sobre todo, en organizar el país conquistado. Hay exageracion en pretender que un gran número de poblaciones llama á los franceses.

Un cuerpo de 300 conservadores se ha pasado á los liberales en Guadalupe, con un cañon. Se ha enviado contra ellos un batallón francés. Se cuenta tambien la defeccion de otro cuerpo fuerte de 1,200 á 1,500 hombres, mandados por el general aliado Vicario. La defeccion ha tenido lugar en Iguala.

Una carta de Viena anuncia que cualquiera que sea la terminacion de la cuestion de las islas Jónicas, las fortificacio-

nes de Corfú no serán demolidas, y permanecerán por ahora bajo la proteccion de las armas inglesas. Dice que este resultado es debido á las reclamaciones formales del Austria y de la Puerta, contra un abandono que consideran como perjudicial para ellas en ciertos casos, en razon á la importancia de la posicion marítima de Corfú. En contraposicion de estas noticias, aparece el texto del tratado, el cual estipula, segun parece, que las fortificaciones inglesas de Corfú, serán demolidas antes de la restitucion de las siete islas á la Grecia.

De Berlín dicen, que el 20 se esperaba allí á un oficial ruso, portador de la respuesta autógrafa del emperador Alejandro, á la carta de invitacion al Congreso.

Las noticias de Polonia son favorables á los polacos. El jefe de los insurrectos, Nowicki, ha batido á los rusos cerca de Ostrolenka. La pérdida de estos ha sido de 200 hombres. Rudowski ha sorprendido un convoy ruso; en Szydlowiec ha desarmado á 80 hombres, y se ha apoderado de los trasportes. Kruk ha batido una columna rusa compuesta de 20 compañías, en el bosque de Chalem, donde se hallaban concentrados muchos destacamentos.

Anteayer se vió á los Sres. Madoz y Olóza ga recorrer juntos todos los locales en que se verificaba la eleccion de diputados provinciales por Madrid, demostrando la mayor actividad y empeño para el triunfo de los candidatos progresistas y para que estos fuesen votados por el mayor número posible de electores. Gracias á estos esfuerzos el partido progresista ha sacado triunfantes sus candidatos en los distritos de la Latina, Universidad, Inclusa y Centro.

Tenemos motivos para decir que ayer se hallaban completamente de acuerdo sobre la conducta que debe seguir el partido progresista, los señores Olóza, Prim y Madoz. Los amigos de estos suponen que para llegar á este resultado no ha sido necesaria conferencia alguna. Nosotros que concedemos que el acuerdo existe, negamos que se haya llegado á él sin meditar y pesar las mayores ventajas que tiene hoy para los progresistas el no dar paso alguno que muestre division entre ellos. A este interés parece que han subordinado sus proyectos de declaraciones explícitas sobre algunos puntos del credo progresista, los que se jactan de ser tan progresistas como amigos de la libertad, del orden y de la dinastia.

Se confirma de un modo indudable que los señores progresistas que han formado la comision de códigos, se presentarán en el Senado cuando se discutan los proyectos de organizacion de tribunales.

Segun cartas de Barcelona, el 4.º distrito de aquella capital se halla resuelto á votar de nuevo para diputado á Cortes, al diputado dimisionario Sr. Madoz.

Parece que el diputado por Barcelona, Sr. Barret, proyecta presentar una enmienda á la contestacion del discurso del trono en sentido extremadamente liberal y monárquico, pero en la que se indique la conveniencia de adoptar la Constitucion de 1837 como transaccion entre las escuelas progresista y conservadora, á fin de hacer un código fundamental que tenga la aprobacion y sancion de todos los partidos.

Varios periódicos han hecho, y con muchísima razon, grandes elogios del famoso oculista inglés Sr. Wolfson, cuya especialidad en la fabricacion de anteojos de un nuevo sistema, le han hecho el proveedor indispensable para cuantos los han usado ó probado alguna vez. Su habitacion, calle del Arenal, núm. 6, está siendo visitada por cuantas personas necesitan de este precioso auxilio; y como ha de permanecer poco tiempo entre nosotros, creemos prestar un verdadero servicio al público, recomendando á los de vista delicada, que no dejen de visitar al Sr. Wolfson y nos agradecerán el aviso, como lo agradecemos nosotros á quien nos lo dió. Aunque no sea mas que por examinar la variadísima coleccion de anteojos de todas clases que constituye un verdadero museo, merece una visita hasta de los curiosos, la habitacion de tan distinguido oculista.

El teniente coronel de caballería en situacion de reemplazo, D. Antonio Bárbara, inspector actualmente de estadística, ha sido nombrado para auxiliar en clase de jefe del detall los trabajos administrativos de exámen de límites y cédulas de propiedad, que está llevando á cabo la citada dependencia.

Se ha concedido su retiro al coronel de ingenieros D. Roman Ugarte, al de infantería D. Pablo Bagegil, y á los segundos comandantes D. Joaquín Blanco y Fernandez, D. Francisco Gomez y García, D. Angel Sanz y Roman, y al que lo es teniente coronel graduado agregado á la legacion de España en Paris, D. José de la Cruz Ortiz.

Se ha dispuesto por el ministerio de la Guerra que la facultad concedida á los

capitanes generales de distrito para autorizar la traslación de residencia a los militares retirados que la soliciten, se está también a los que pretenden venir a Madrid.

Ha regresado de los baños de Archena, D. Luis Alarcon auditor de guerra de Madrid.

Un periódico dice que crece la oposición al proyecto de reforma constitucional en el Senado; y según nuestras noticias, y por lo que se observa en estos momentos, no debe ser grande la oposición al votarse dicho proyecto, pues los grandes de España, que le desaprobaban y la fracción a cuyo frente se encuentra el señor marqués de Viluma, se contentarán con abstenerse de votar, y muchos de los hombres de la union liberal, si no todos, después de hacer las salvedades que crean convenientes, aprobarán el proyecto.

Ayer se encontraban en Madrid, y hospedadas ambas en el hotel de los Principes, las célebres cantantes señoras Penco y Tedesco. La señora Penco salió anoche para Cádiz, y la Tedesco hoy para Lisboa, en cuyo teatro de San Carlos ha sido escriturada.

Los partidarios de la union liberal han manifestado claramente su propósito de votar para presidente del Congreso al señor Moyano presunto jefe del centro parlamentario. La Razon dice que la combinacion propuesta al Sr. Moyano ha sido que la oposicion votaria en primer escrutinio en blanco; y que si los amigos del Sr. Moyano, votando a éste, dejaban sin mayoría al candidato ministerial, votarian en segundo escrutinio todos al Sr. Moyano. La Razon añade que ignora la respuesta del Sr. Moyano; pero nosotros oímos decir anoche a última hora, lo que ya presumiamos; esto es, que la mayoría de los partidarios de la formacion del centro, todos moderados puros, no se prestan a unirse a los de la union liberal para derribar al gabinete.

Ayer tarde hemos recibido de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 24.

La Gaceta de Viena dice que el protocolo de Londres no perjudica los derechos de los ducados; que las potencias no impedirán que la Alemania sostenga sus derechos; que el Austria está decidida a sostenerlos con las armas; que la cuestion constitucional no es dudosa, y que la de sucesion está sujeta a examen.

Japon 6 de octubre.

Los extranjeros se niegan a salir del país. Muchos ministros favorables a los cristianos han sido destituidos.

Anteanoche no pudo celebrarse la distribución de premios en el Conservatorio de música porque a consecuencia de una leve indisposicion de la infanta doña Maria de la Paz, SS. MM., por cuyas angustias manos habian de entregarse los premios, avisaron que no podian asistir. Como el aviso se recibió tarde y eran muchas las personas invitadas, no fué posible dar aviso a todas de la suspension, asi es que muchas hicieron el viaje en valde. Probablemente hasta el lunes de la semana próxima no tendrá lugar esta solemnidad.

La infanta doña Maria de la Paz ha experimentado ayer un grande alivio. Su lijera dolencia, hija de la revolucion natural de la dentición, no ha inspirado nunca, ni inspira ahora, graves temores.

Por los despachos telegráficos que llegan de todas las provincias, se vé que en muchas de ellas ha habido una completa indiferencia política al proceder a la eleccion de diputados provinciales. En Barcelona no ha podido haber eleccion en ninguno de los cuatro distritos de la capital.

No es cierto lo que han dicho anteanoche y repetido ayer varios periódicos sobre que en las principales capitales de España ha triunfado el partido progresista en la eleccion de diputados provinciales. En Sevilla, según se sabe por despachos telegráficos, han salido por la capital cinco diputados conservadores y solo dos progresistas. En Barcelona ya hemos dicho que no hubo eleccion, y en la Corona todos los elegidos son ministeriales. Esperamos ir teniendo noticias completas del resultado total de las provincias para ir las comunicando a nuestros lectores.

Las secciones de la Sociedad Económica Matritense han elegido sus oficios para el año venidero de 1864, habiendo resultado electos: Para la seccion de Agricultura, presidente, el Excmo. señor duque de Baena; secretario, Sr. D. Ramon Romualdo Aguado; vice-secretario, escelentísimo señor marqués de Falces. Seccion de Artes: presidente, Sr. D. Carlos Ibañez é Ibañez; secretario, Ilmo. señor don Antonio Maria Lopez y Ramajo; vice-secretario, Sr. D. Miguel Castells. Seccion de Comercio: presidente, Sr. D. Camilo Labrador; secretario, Sr. D. Ramon Maria de Mainar; vice-secretario, Sr. D. José Vallerdo.

Estando cercano el día en que la buena sociedad de Madrid recompense el indispensible mérito artístico del Sr. White, vamos a dar algunos permeneros de la vida artística de este notable jóven; hijo de un distinguido aficionado a la música, vio la luz primera en la ciudad de Matanzas en la isla de Cuba, el 31 de diciembre de 1837, y su padre fué el que primero le enseñó el solfeo; ya que adquirió en sus tiernos años estas nociones musicales, empezó a ejercitarse en el violín a los cinco años, bajo la direccion de un maes-

tro de su ciudad natal, siguiendo los estudios hasta los ocho años. En 1853 se trasladó a Paris para perfeccionarse en el arte para que desde luego reveló las mas felices disposiciones, y admitido de alumno en el Conservatorio en virtud de un examen; en el concurso del año siguiente obtuvo el primer premio por unanimidad, premio, tanto mas notable, cuanto que los periódicos musicales de entonces alabaron aquel concurso. Desde entonces a acá, siempre ha ido progresando y encantando a cuantos han tenido la dicha de oírle, debido a su constante estudio y especial genio.

En la noche del viernes se reunieron en la sala consistorial de San Sebastian, los individuos que hasta la fecha se han adherido a la invitacion dirigida al vecindario por el ayuntamiento con el fin de fomentar la enseñanza gratuita de las clases de adultos. Se nombró una comision para que formulara el programa de enseñanza y el plan que en ella haya de seguirse. Esta comision ha evacuado ya su encargo, y desde primero de diciembre próximo la enseñanza estará servida por los señores que han ofrecido su concurso personal, además de los profesores que hasta ahora la han desempeñado con tanta asiduidad y provecho.

La Razon Española dice que el nombramiento del general Echavarría para segundo ayudante de S. M. el rey, es debido a la iniciativa de SS. MM.

Todavía no nos es conocido el resultado definitivo de las elecciones en los distritos rurales de Madrid. Parece indudable, sin embargo, que habrá que proceder a nuevas elecciones en Chinchon, Navalcarnero y San Martin, y que en Alcalá han vencido D. Pedro Hernandez y D. José Guerrero.

En los días desde el 25 al 30 del corriente, se verificará una prueba pública de una nueva máquina de elevar aguas, inventada por D. Blas Gonzalez Martinez. Procuraremos dar a conocer el resultado.

Dos reuniones han celebrado ya los diputados de la provincia de Cáceres, en casa del señor duque de Abrantes, y a las que también ha concurrido el Sr. Marqués de Mirabel. En ellas ha reinado un completo acuerdo en cuanto a la manera de considerar las cuestiones de interés general para la provincia, como son, la construccion del ferro-carril estreñeno, la de carreteras de segundo y tercer orden, el establecimiento del correo diario (que ya han solicitado del señor ministro de la Gobernacion), y las referentes a otras en que los pueblos todos están interesados.

Los representantes de la provincia de Cáceres, y los dos señores señores duques de Abrantes y marqués de Mirabel, ricos propietarios en ella, han acordado celebrar una reunion semanal, para tratar de los intereses estreñenos, y hacer cuanto los mismos reclaman.

El Sr. D. Dioscoro Puebla, autor del cuadro *El desembarco de Colon en América*, que obtuvo un primer premio en la última exposicion de pinturas, ha regresado a Madrid, trayendo un nuevo cuadro que representa *Una bacante*, y el cual se halla espuesto al público desde ayer en el ministerio de Fomento.

Segun las noticias recibidas hasta última hora, las elecciones de diputados provinciales se han verificado en medio del mayor orden, sin que este se haya turbado en lo mas mínimo. La mayoría de los elegidos son de ideas conservadoras liberales, si bien todos los partidos han tomado parte en la lucha. Se confirma lo que ya hemos dicho, sobre la necesidad que en varios distritos habrá de proceder a segundas elecciones, por no haberse reunido la mayoría absoluta de los electores inscritos en las listas.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 2319 fanegas de trigo, de 45 a 52 rs. fanega, quedando por vender sobre 140. La cebada se vendió de 29 a 30 rs. fanega y la algarroba a 45.

El 22 salió de Cádiz el secretario del gobierno, Sr. D. Bernardo Lozano, para ir a encargarse de su nuevo destino de gobernador de la provincia de Huesca. Todos los jefes y empleados de Hacienda, Gobernacion y Fomento, y muchas personas notables de aquella capital salieron a la estacion del ferro-carril a dar el último adiós a una persona que tantas simpatías se había conquistado.

El domingo por la tarde se verificó en el teatro de Novedades, por *La Nueva Infancia*, la funcion anunciada. Cada día son mas aplaudidos los infantiles actores de la misma. La niña Nieves Tomás, está delectosa en el papel de gitana, no menos que las niñas Búrgos, Ruiz, Blanco, Martinez, y los niños Varela, Castro Balbuena y algun otro que no recordamos, y especialmente la preciosa Dolores Récio, siempre aplaudida con entusiasmo a penas se presenta en escena, pues parece imposible que a la edad de seis años se pueda cantar y declamar tan perfectamente como lo hace.

La real orden que publica la Gaceta de ayer, ha venido a responder a una necesidad, cuyos efectos sentia el comercio todo de la plaza de Madrid, estando llamada a llevar también sus beneficios a las demás plazas mercantiles de España, facilitando la circulacion monetaria y contentiendo la estracion de la moneda extranjera de plata, de que ha estado haciéndose un ágio perenne. Así lo ha comprendido el comercio y las sociedades principales de crédito de la plaza, que se han apresurado a ayudar con todos sus

recursos al Banco de España durante el período necesario para la acuñacion que va a empezarse en la Casa de Moneda en las horas ordinarias y extraordinarias que puedan consagrarse a este importante trabajo; y en este sentido nos consta de una manera indudable, que ha recibido hoy nuestro primer establecimiento de crédito, las mas sinceras y espontáneas adhesiones.

Si durante aquel período es verdad que serán necesarias algunas restricciones por parte del Banco, cumplenos también declarar, para evitar toda interpretacion maliciosa, que aquellas no afectan ni afectarán al cambio de sus billetes, que en las cuatro horas marcadas por el reglamento y en la caja especial destinada a su reembolso, serán puntualmente satisfechos, como lo han sido los que se han presentado en el día de ayer y en el de ante hoy, habiéndose pagado además los de muchas personas que aun despues de las dos de la tarde (hora marcada para cerrar la caja), han cambiado los que llevaban en cantidades que podian alejar toda sospecha de que fuesen destinadas a la especulacion, de la que desgraciadamente ha querido hacerse objeto la situacion especial que atraviesan las principales plazas de Europa, y que no podia dejar de reflejarse en nuestro país.

El sábado ocurrió un incendio de consideracion en Murcia. El edificio incendiado sufrió grandes desperfectos, y los inquilinos, propietarios de un almacén de paños perdieron cuanto tenían y se salvaron con gran trabajo.

Los candidatos declarados electos a consecuencia de las elecciones celebradas en los días 22 y 23 en Madrid, han sido: D. Santiago Alonso Cordero, en el distrito del Centro por 332 votos; D. Marcos Garcia Rios, en el de la Inclusa por 188 de 291 electores inscritos en las listas; en el de la Latina, el Sr. Villasante por 249, y el Sr. Pardo Borja por 261, y en la Universidad, los Sres. Ortiz y Casado y Corenora por 144. Todos estos candidatos pertenecen a la comunión progresista y han obtenido mayoría absoluta. En los demás distritos hay que proceder a segundas elecciones, pues el distrito de la Audiencia consta de 1,229 electores, y han votado solo 484; el del Congreso, de 1,183, y han votado 460; el del Hospicio de 800, y han acudido a las urnas 324; en el de Buenavista 259, constanding de 673; 133 en el de Palacio, de 602 que componen el colegio, y tampoco los 137 que han tomado parte en el distrito del Hospital a favor de los candidatos progresistas, componen la mayoría absoluta del total de electores de aquel partido judicial.

Ya se ha dictado sentencia en la causa seguida contra el mozo de cordel, José Antonio Almansa, que causó muerte de dos navajeros en rina, a un compañero suyo, que le había dado dos bofetadas. La sola le ha condenado a 12 años de prision mayor, ó sea 4 menos de los que le habían sido impuestos en primera instancia, por cuya razon hay lugar a súplica.

Anteanoche se ha suicidado un sargento segundo de ingenieros, llamado Blas Terán, por medio de la asfixia. Parece que dejó escrita una carta para que no se culpe a nadie de su muerte. El hecho tuvo lugar en la calle del Ave-Maria, núm. 54. La autoridad competente entiende ya en este asunto.

Cierta criadita que servia en una casa de la calle del Leon, para probar si los cigarrros de su amo tenían buen aroma, parece que le ha escamoteado 17 cajones de habanos.

Un periódico de la mañana, acusa al ministro de la Guerra de olvidó ó ignorancia, por haber ascendido a teniente general D. Mariano Ballestá, cuando faltaba aun una vacante que debía aplicarse al ascenso de D. Manuel Gasset. No es exacto, y para que se vea quin peca de ignorancia, y si hay ó no buena fé en la acusacion, tratándose de nombres tan conocidos, diremos, con presencia de las noticias publicadas por todos los periódicos de Madrid, que efectivamente, cuando fué promovido a teniente general D. Manuel Gasset, el 22 de agosto de este año, no habia mas vacante que la por muerte de D. Felix Alcalá Galiano, ocurrida el 7 de agosto; pero despues falleció el teniente general D. Francisco de Paula Ruiz, el 7 de octubre, y quedó así completo el turno correspondiente al ascenso del general Gasset. Por lo tanto el ministro de la Guerra ha cumplido con las órdenes vigentes, al proponer a S. M., el 18 de noviembre, para el ascenso al general don Mariano Ballestá, en el turno de las vacantes, por fallecimiento del Sr. conde de Mirasol, ocurrido el 9 del mismo, y de D. Juan Aldama, el día 12.

La Agencia Havas nos remitió ayer tarde a última hora los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Stockolmo (sin fecha.) El gobierno ha pedido un crédito de tres millones de rixdallers para atender a los gastos de armamentos.

Londres 24. El Morning Post desmiente el rumor de la dimision de lord Russell. Anuncia igualmente que Inglaterra declinará el honor de la invitacion al Congreso europeo. El «Times» teme que la agitacion en el Holstein proveque una guerra general.

La SESION del CONGRESO de AYER comenzó a las tres, bajo la presidencia del Sr. Rios Rosas. Aprobada el acta de la anterior, se entró en el orden del día, y se puso a discu-

sion el dictamen de la comision sobre el acta de Puenteareas.

El Sr. Lasala combatió el acta, por creerla grave, a causa de los amañes y coacciones que se habian efectuado en la eleccion en favor del Sr. Fuente Alcázar, tales como separaciones de unos empleados, traslaciones de otros, nombramientos de funcionarios amigos del candidato electo, y otras cosas semejantes.

El Sr. Fuente Alcázar negó que fuesen ciertos los actos ilegales que se suponian cometidos en la eleccion de Puenteareas; explicó otros sobre nombramientos y traslaciones; espuso las coacciones que se trataron de ejercer por algunos funcionarios en favor del candidato vencido; defendió la imparcialidad con que se procedió a la constitucion de la mesa; y acabó por rogar al Congreso que aprobase el acta que sin tacha ni vicio que afectase la legalidad de la eleccion se estaba discutiendo.

El Sr. Rios Rosas (D. Francisco), de la comision, defendió el dictamen, recordando los hechos que se desprenden del acta, todos legales, é incapaces de invalidarla.

Rectificaron los tres oradores, y quedó aprobado el dictamen por 114 votos contra 69, quedando admitido como diputado el Sr. Fuente Alcázar.

Se aprobó sin discusion el acta de Palencia, quedando admitido como diputado el Sr. Ojero.

El Sr. Belda, pidió que constase una rectificacion.

Se leyó el artículo que trata de la constitucion del Congreso, anunciando el señor presidente que mañana se constituiria, puesto que estaban aprobadas las actas no graves. Y se levantó la sesion. Eran las seis.

La sesion del SENADO de AYER empezó a las dos y media, leyéndose el acta de la anterior que fué aprobada. Leyéronse algunos dictámenes de la comision de calidades sobre varios de los senadores últimamente nombrados. Juraron y tomaron asiento el senador Sr. Sierra y Moya. Entrando en el orden del día usó de la palabra para una alusion personal.

El Sr. Lujan, diciendo que no es exacto como supuso el ministro de Fomento que el ministerio anterior dejase el poder por miedo a la discusion, pues en el largo espacio de tiempo que estuvo en el poder, demostró no tener miedo nunca a la discusion y menos debía temerse con el señor Alonso Martinez, que no tuvo por conveniente discutir mientras fué ministro el orador. Cree el Sr. Alonso Martinez aludiria a la discusion del proyecto de ley de ayuntamientos.

Al efecto, refiere la historia de este proyecto en la comision del Congreso, los pasos que se dieron para procurar una avenencia: anuncia que casi llegó a conseguirse como lo demostraba la presencia del Sr. Pastor Diaz en el ministerio, pero que esta armonia se rompió, acaso por una cuestion de vanidad.

Asegura que la mayoría veia con disgusto la benevolencia de la fraccion disidente y que la discusion de la ley de ayuntamientos hubiera quedado reducida a un fogoso discurso de un hombre importante de la disidencia, y otro mas ó menos adecuado del gobierno varias rectificaciones y mayoría segura en la votacion para el gobierno.

Defiende a la union liberal del cargo de no haber cumplido sus promesas diciendo entre otras cosas que aun cuando no fuese mas que haber hecho de la seguridad personal una verdad y quitado estorbos para que las fuerzas vitales de la nacion se desarrollaran aumentándose grandemente la riqueza pública, sus servicios serian notabilísimos y no menores al arraigar en la opinion publica la idea liberal, de tal modo que hoy desde el absolutista hasta el republicano, todos prometen que en el poder practicarían principios liberales lo cual no sucedia hace pocos años cuando muchos pensaban en la reaccion.

Dice el Sr. Lujan que el ministerio anterior cerró las Cortes, porque el cansancio de los diputados, cansancio natural despues de tan larga vida parlamentaria, les hacia abandonar los bancos en las discusiones de leyes importantes, y por que habiendo variado en gran manera las condiciones políticas de la mayor parte de Europa, el gobierno queria que nuevos diputados con el conocimiento por parte de los pueblos de estas complicaciones viniesen a aconsejar al gobierno para la buena gestion de los negocios públicos. Asegura que la prueba de que aquellas Cortes debian disolverse, es que no solo el ministerio, sino otras muchas personas, opinaron lo mismo, y el ministerio actual se vio obligado a cerrarlas al mes de haberlas abierto.

Rechaza la idea de que el ministerio anterior crease obstáculos a la Reina para resolver la crisis, pues tiempo habia para convocar nuevas Cortes y pedirles autorizacion para cobrar los presupuestos, que era lo que pensaba hacer el gabinete O'Donnell.

El Sr. Lujan dice que no es albaacea ni apoderado de los empleados a quien el señor Alonso Martinez ha tratado mal, pero que en otro lugar le contestarán.

El señor ministro de Fomento contesta que él no ha tenido ánimo de ofender a nadie en su anterior discurso; que respecto a la cuestion de la ley de ayuntamientos él habia procurado una avenencia y que su actitud habia sido en aquella ocasion patriótica.

Asegura que él no ha manifestado presentase su dimision el gabinete anterior por crear una dificultad al trono, pues lo que dijo fué que él rechazaba esta interpretacion que podía darse y creia que fuese por miedo a la discusion. Manifiesta que el gabinete actual tuvo

que abrir las Cortes porque al decidirse S. M. la Reina por admitir la dimision del gabinete O'Donnell, claro era que quien le sucediese tenia que abrir el Parlamento y no podia tenerlo abierto mucho tiempo porque la mayoría de él era adicta al duque de Tetuan, y el ministerio actual solo habia tenido una mayoría incipiente y formada a impulsos del patriotismo.

El Sr. Alonso Martinez dice que el gobierno tiene derecho a juzgar la conducta de los empleados.

Los Sres. Lujan y Alonso Martinez rectificaron.

El Sr. Ros de Olano usa de la palabra para una alusion personal, y dice que él ha presentado su dimision por cumplir con su conciencia y con su consecuencia política, cuando vio que la contestacion al discurso de la Corona, no estaba conforme ni con aquella, ni con las ideas de su partido.

El Sr. Alcalá Galiano, como de la comision, defiende el proyecto de contestacion manifestando que no hay contradiccion entre él y el discurso a que sirve de respuesta. Manifiesta que sus opiniones son las mismas de siempre, y así es que al estar al lado del gobierno encuentra enfrente los mismos enemigos de los últimos años. Asegura que su partido, que es el moderado, no es enemigo de la libertad ni del progreso.

Crítica que se haya hablado de elecciones en el Senado.

Dice que en el proyecto de contestacion, si no hay una aprobacion explicita y terminante de los actos del gobierno es porque los individuos de la comision no querian prejuzgar una aprobacion que debía partir de los cuerpos colegisladores.

Defiende a la comision por haber redactado en los términos en que lo está el párrafo en que se habla de la reforma constitucional. Dice que el calificar de sensibles y dolorosos los acontecimientos de Santo Domingo, la imposibilidad de rebajar los impuestos, no es una censura dirigida contra el gobierno como se ha creído.

Enumera los servicios prestados por el partido moderado a la nacion y reta a la union liberal a que presente otros iguales ó parecidos, y termina esaltando calorosamente al gabinete a que empuñe y desplegue francamente la bandera moderada.

El presidente del Consejo de ministros manifiesta que debiendo contestar con alguna extension, y siendo abanzada la hora, desearia quedar en el uso de la palabra para mañana.

Así se determina, levantándose la sesion. Eran las cinco y cuarto.

Mañana a primera hora se reunirá el Senado para el nombramiento de comisiones, y despues continuará en sesion pública la discusion pendiente.

Los ministros de Estado, Guerra, Gobernacion y Fomento, han asistido a la sesion de hoy.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Paris 24 (por la noche.)

En el Japon ha sido asesinado un oficial francés. Se ha pedido reparacion de este atentado.

Berlin 24.

La «Gaceta Nacional» publica la noticia de que el czar rehusa aceptar el Congreso antes que su objeto no esté claramente determinado.

El Eco del País atribuye a una conferencia que tuvieron ayer tarde los ministros de Gobernacion y Justicia con el Sr. Rios Rosas, el objeto de que el señor Rosas retire su candidatura para la presidencia; candidatura cuyo triunfo cree difícil *El Eco del País*, por la oposicion del centro parlamentario. Como el tal centro no existe todavía, ó aunque exista no piensa tomar parte en la eleccion de presidente, la suposicion de *El Eco del País* cae por su base.

La union liberal votará hoy en blanco en la eleccion de presidente del Congreso, y solo en segundo escrutinio apoyará con sus fuerzas al candidato contrario a la política ministerial, ó a aquellos vicepresidentes cuya significacion sea mas conforme con sus tendencias políticas.

Los progresistas, ó por lo menos muchos progresistas de Toledo, se han abstenido de votar en las elecciones para diputados provinciales. Así lo hacen constar bajo su firma en *El Pueblo*.

El Pueblo termina un comentario al comunicado de un socialista, con este párrafo:

«Sepamos si hay hombres que siguen llamándose democratas no siendo partidarios de la libertad en todo y para todos, ó sepamos si esos núcleos oidos socialistas insisten en llamárselo por una mera cuestion de nombre.»

Está llamando la atencion que *La España* haya suprimido estos días el análisis de la sesion del Senado.

No es cierto lo que se viene diciendo sobre que el general Dulce ha pedido un refuerzo de 30,000 hombres para las Antillas.

Declara *La Epoca* que el Sr. Mon no se ha negado a ser candidato de la oposicion a la presidencia del Congreso, sino que de acuerdo con todos los hombres importantes de la union liberal, ha creído que despues de la votacion que tuvo lugar hace quince días, debía declinar los votos de sus amigos para no impedir transacciones y no mostrar por su parte ambicion

alguna. Pero más que si la oposición hubiese creído que convenía reproducir la lucha, el Sr. Mon hubiese estado en su puesto de honor.

Dice un periódico que ha sido agraciada con la banda de María Luisa la apreciable señora del general Lersundi.

Es inexacto, según *La Epoca*, que el señor Moyano votase la candidatura presidencial del Sr. Mon; el Sr. Moyano, como otros individuos del centro parlamentario, se abstuvieron en dicha votación o votaron en blanco.

Con arreglo al proyecto de ley de organización de los tribunales de comercio, habrá tribunales de comercio de primera instancia en Alicante, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Coruña, Logroño, Madrid, Málaga, Oviedo, Palma de Mallorca, Salamanca, San Sebastián, Santa Cruz de Tenerife, Santander, Sevilla, Tarragona, Valencia, Valladolid, Vigo y Zaragoza, y de segunda instancia en Barcelona, Coruña, Madrid y Sevilla.

Parece que entre las actas declaradas graves por la comisión del Congreso hay algunas que en cuanto se constituya se someterán a la aprobación de este, por reunir circunstancias que acrediten su validez y legalidad. Entre ellas citanse como las primeras las de Calatayud y Puebla de Tribes, por donde son diputados los Sres. Moraza y Alvarado.

El conocido escritor D. José Ferrer de Couto se halla en la actualidad en Washington imprimiendo un libro del mayor interés, pues trata de la esclavitud. Se hacen a la vez cuatro ediciones, en español, en francés, en inglés y en portugués. Los obsequios y distinciones que el Sr. Ferrer merece constantemente al cuerpo diplomático extranjero residente en aquella capital, son una muestra del aprecio a que se hace acreedor por sus estudios y conocimientos. También va a publicar otro libro satírico que se titulará *«Qué País!»* en el que se referirán con imparcialidad las costumbres del que se conoce con el nombre de Estados Unidos.

Se han principiado a repartir por los agentes de policía a todos los vecinos las hojas impresas para formar el padrón general de las personas que hay actualmente en Madrid.

Dice *La Esperanza* que se observa en el comercio de algunos días a esta parte que circula mucho papel hasta para los pagos de menos consideración, lo cual ha aumentado en el Banco la afluencia de toda clase de personas a cambiar billetes; mas por fortuna este establecimiento que cuenta con fondos bastantes, entrega en el acto el valor de ellos en oro, que es la moneda de que hay mas abundancia.

Nuestro colega *La Epoca* que el Sr. Alonso Martínez haya inspirado el artículo de *El Reino* de anteaer.

El Sr. Egaña sigue mas aliviado de las dolencias que le aquejaron en estos últimos días.

S. M. ha nombrado al Sr. Dr. D. José María Delgado y Fernandez, vicario eclesiástico de la abadía de Lerma, para la dignidad de abad de Covadonga de la santa iglesia catedral de Oviedo.

Se ha concedido la gran cruz de San Hermenegildo al mariscal de campo don Luis José Rentero.

La Epoca desmiente lo que ha dicho *La Razon Española* de que la oposición de union liberal se dirigió anteaer a los amigos del Sr. Moyano proponiéndole que votarian en blanco en el primer escrutinio para la presidencia y exhortándole a presentarse candidato a ella bajo la seguridad de que le darian sus sufragios en la votación. Añade que la candidatura del diputado por Castilla ha nacido espontánea del seno de sus amigos, y sus principales iniciadores son, ó los que votaron en blanco hace quince días, ó se abstuvieron de votar. Y mas adelante dice: «Votar en blanco habia sido el pensamiento que tenia el apoyo, así del Sr. Mon como de los duques de Tetuan y de la Torre y de todos los hombres importantes de nuestro partido. Lo saben muchos diputados de la mayoría que ayer vinieron a proponernos espontáneamente un nombre tan respetable como el marqués de Pidal, ó que tarde ya querian enmendar la falta política cometida negando sus votos al Sr. Mon.»

Aconseja *La Epoca* a la oposición que en la votación de la mesa definitiva dé sus sufragios para vice-presidentes de la Cámara al duque de Villahermosa, al señor don Emilio Bernar, al Sr. Carrizuri, Castro ó Aparici.

Cada día se hace mas urgente llevar a cabo la apertura de la calle que desde el Postigo de San Martín ha de dirigirse al cuartel de San Gil. Levantada ya la casa que en la calle de Altamira se construye con sujeción a la nueva alineación, debiera continuarse esta obra en la parte que hoy comprende el callejón del Perro; con lo cual los carruajes podrian ir sin interrupción desde la Puerta del Sol a la estación del Norte.

Dice *La España* que la oposición votará en el Congreso candidatos de su seno para las vice-presidencias y dos secretarías, sustituyendo probablemente al Sr. Goicoerrotea, que persiste en renunciar el cargo de secretario, para el que es tan idóneo, con el Sr. Armada Valdés.

El sábado inauguró sus sesiones en el

ministerio de Fomento la comisión nombrada por real decreto del 11 del actual para el estudio de los reglamentos indispensables para la práctica de las industrias que pueden influir sobre la salud y seguridad públicas, así como el de la explotación técnica de los caminos de hierro y establecimiento de máquinas de vapor. El Sr. Alonso Martínez puso de manifiesto cuál habia sido el ánimo del gobierno al crear dicha comisión, y dibujó a grandes rasgos los grupos mas importantes y que en primer término deben ser objeto de su estudio, y despues de declarar nuevamente su deseo de respetar el interior de los talleres y libertad de la industria, huyendo del exceso de reglamentación que se nota en Francia y de la carencia de unidad y de preparación científica que existe en España, terminó su discurso solicitando con calurosas frases el concurso de todos los miembros de la comisión para hacer fructífero el pensamiento del gobierno. Los Sres. Salamanca y Madoz, vicepresidentes de la comisión, respondiendo al llamamiento del señor ministro de Fomento, pronunciaron breves discursos que pusieron una vez mas de manifiesto sus levantados propósitos y el ferviente anhelo que les anima por llevar a cumplido término la idea del Sr. Alonso Martínez. La comisión, se reunirá periódicamente en el ministerio de Fomento.

En Zaragoza han sido elegidos diputados provinciales por los distritos de la Lonja y Universidad, los Sres. D. Francisco Larraz y D. Cándido Lozbes.

En la cárcel de Barcelona ocurrió el sábado por la tarde otra sensible desgracia. Uno de los presos del patio grande estaba riñendo con otro y desoyó por distintas veces las amonestaciones del centinela, que en diferentes formas les intimó que dejaran de pelearse; lejos de obedecer, continuaron del mismo modo escupiendo y denostando al centinela, que tuvo que hacer uso de su fusil, teniendo el desgraciado acierto de pasar el pecho de un hazo a uno de los provocadores, que parece murió instantáneamente. El difunto tendria unos veintidos ó veintitres años.

Ya están terminados los planos y memoria del proyecto de los dos grandes docks que se van a levantar en Barcelona. El uno estará situado en la mar Vieja, junto a la puerta de D. Cirios, y el otro en las huertas de San Beltran, en el paraje donde se hallan los baños de la junta de damas. Parece que serán en grande escala, y reunirán todas las ventajas de los docks de Marsella, del Havre y de Liverpool, etc.

En el hospital militar de Barcelona se han sustituido las antiguas camas por otras de nuevo sistema, las cuales, al propio tiempo que son mas cómodas para los enfermos, ocupan mucho menos espacio

que aquellas cuando están almacenadas. Se trata tambien de adoptarlas para los cuarteles.

Dice un diario de Málaga, correspondiente al sábado.

«Tenemos un dato muy curioso que comunico a nuestros lectores para los trabajos de la estadística: anteaer no falleció ni siquiera un pírulo en esta capital: esto, que no es extraño en Málaga, porque suele suceder con alguna frecuencia, dice muy alto en favor de la benignidad de nuestro clima, de la bondad de nuestro suelo y de la pureza del hermoso cielo que nos cubija: no en todas las capitales de cien mil armas que viven apiñadas como aquí en estrechas y mezquinas viviendas y en el espacio reducidísimo de nuestros límites, contarían tan repetidos casos de rara salubridad.»

Ve a presentarse al ayuntamiento de Zaragoza la exposición y proposiciones que para el establecimiento del gas Isoard ha formulado la empresa de los señores Bru y compañía. La primera máquina de mil y quinientas luces que se destina a aquella capital, vá a probarse en la presente semana en el barrio de Gracia de Barcelona.

El día de S. M. la Reina se ha celebrado dignamente en Palma de Mallorca. El tiempo sereno y templado contribuyó a dar mas animación a los festejos. Ademas del besamanos, *Te Deum* y salvas de artillería, verificóse el acto de descubrir é inaugurar el monumento que los leales baleares han erigido para perpetuar la memoria de la visita que los reyes les hicieron últimamente.

La inauguración tuvo efecto por la tarde: acudieron a la plaza donde se alza el monumento, cuantas personas cabian en ella, y entre gritos y vivas a la Reina, cayeron los paños que velaban aquel, y las músicas entonaron la marcha real.

El gobernador civil pronunció un sentido discurso que fué contestado con nuevos vivas a S. M.

El viernes a las doce de la mañana fondó en el puerto de Málaga, procedente de Melilla, la goleta á hélice de guerra *Concordia*, su comandante el teniente de navio D. Gabriel del Campo, con 80 tripulantes, conduciendo a nuestro encargo de negocios en Tánger con su comitiva, que regresa mediante haberse verificado ya la demarcación de límites y arreglado las diferencias que existian sobre este punto con las kábilas fronterizas a aquella plaza.

Ante los jefes de administración militar y otras varias personas, tuvieron el domingo lugar en la Ciudadela de Barcelona, las anunciadas pruebas de una máquina para amasar el pan, habiéndose empleado diez y siete minutos en las ope-

raciones que exige la confección de la pasta. Unas 400 fueron las raciones trabajadas por dicho sistema (Stephen de Lón-dres), habiéndose procedido luego a su cocción en el horno Urpi. Los encargados de estimar las ventajas del invento, parece quedaron satisfechos del resultado obtenido.

Ha fallecido en Granada el Sr. D. Mariano Lopez Mateos, catedrático de aquella Universidad y uno de los médicos mas notables de la población.

El producto total que en todos conceptos han dado los ferro-carriles en todo el Reino-Unido de la Gran Bretaña é Irlanda en la semana trascurrida desde el 1.º al 7 del corriente noviembre, ha ascendido a 372,100 libras esterlinas (35 millones de reales.)

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 24. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 00-010; el exterior, a 00; el diferido a 47 1/2, el amortizable, a 00 010. El 3 por 100 francés, a 67-10, y el 4 1/2 a 95-10. Londres 24.

Los consolidados ingleses quedaban de 91 3/8 a 1 1/2.

BOLSA.—COTZ. OFIC. DE AYER 24.

Efectos públicos	Ult. pr.	Ult. pr.
Cons. al con.	De jun. 2000	109-30
Id. fin de mes	De ago. 2,000	99-25
Id. fin de mes	De julio 2,000	99-70
Id. fin de mes	De mar. 2,000	98-30
Id. fin de mes	03-00 Obras públic.	99-95
Id. fin de mes	50-13 Canal de I.II.	112-30
Amort. de 1.ª	00-00 Oblig. del E.	98-65
Id. de 2.ª	30-00 Banco Espa.	200-19
Personal....	29-35 Créd. de Esp.	1-90
Carrés y socs.	Id. Mob. Esp.	1-900
De abril 4000	102-75 O. de la mis.	2-000
De a 2000....	102-25 Canal Castill.	4-000

ESPECTACULOS DE HOY.

PRINCIPE.—A las 8.—*Secretos de la vida.*

CIRCO.—A las 8.—*Los Miserables.—La Jerezana.—Baile.*

VARIEDADES.—A las 8 1/2.—*Amantes y celosos todos son locos.—La comedia de Maravillas.*

NOVEDADES.—A las 8.—*Don Juan de Serrallonga ó los bandoleros de las Guillerías.—Baile.*

ZARZUELA.—A las 8.—*El Grumete.—La vuelta del Corsario.—Casado y soltero.*

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 25. — Santa Catalina, virgen y mártir.

El pagado de la baronesa no parecia; todas las sillas, ordenadas en una larga fila, estaban tomadas. La noche estaba oscura, y una niebla húmeda aumentaba su oscuridad. Despues de media hora de espera fué preciso decidirse a ir a pié. Lesueur ofreció su brazo, que fué aceptado.

Héle pues, entre las dos damas, guiándolas a través de la oscuridad de las calles, poniendo todo su instinto para evitarlas el menor tropezon y no consiguiéndolo siempre, lo que excitaba la hilaridad de Luisa. La baronesa, en cambio, se lamentaba de la niebla y del piso, y de la necesidad de tener un carruaje. Lesueur se lamentaba con ella y reia con Luisa, prestando atento oído a la baronesa, que no desperdiciaba ocasion de demostrar su vanidad.

—En cuanto a coche, prosiguió la baronesa, mi sobrina le tendrá pronto. La visitan gentes de gran viso en la corte.

—Alguna vez, dijo Luisa como para tranquilizar a Lesueur.

—Pero la dama, soñando siempre con el coche, prosiguió:

—La silla es buena para ciertas cosas; pero por ejemplo, cómo hemos de ir en silla al baile del rey?

—Del Hotel de Ville, querida tia.

—Qué importa? el baile es del rey, puesto que el rey ha de estar allí: ademas no es S. M. quien nos ha invitado?

—Sí, querida tia, el gentil-hombre de S. M.

—Lo mismo es.

Lesueur no perdió una palabra de este corto diálogo, y aguardaba con impaciencia la continuación, que acaso le abriría una puerta en sus esperanzas; pero la baronesa dió otro giro a la conversacion despues de un movimiento brusco que el jóven creyó producido por haber tropezado en una piedra ó haber metido el pie en algun charco.

—Apretemos el paso, dijo vivamente la baronesa. Un hombre nos sigue, un ratero sin duda.

Lesueur miró hacia atrás, y en efecto, al través de la niebla distinguió el bulto de un hombre que caminaba a la misma distancia siempre, que se paraba si ellos lo hacian, ó cruzaba de acera a imitación suya.

—Ya lo habia yo observado, repuso Luisa con acento trémulo: nos sigue desde que hemos salido del espectáculo.

Encargado de proteger a la mujer que amaba, por la que hubiera dado mil veces su existencia, que un hombre lo siguiera no le podia atemorizar; aunque aquel hombre hubiese sido un Goliath no hubiera podido temer a los cabellos de Luisa. La emoción de su acento era pues producida por el amor, por la dicha que aquel mismo peligro le causaba.

La exaltación misma en que estaba, le hizo cometer dos torpezas de que se arrepintió en el instante. Una fué que al volver la esquina y contemplar a la baronesa mas asustada exclamó:

—Tranquilízase, señora, ya llegamos a vuestra calle de Colomier.

—¿Cómo! ¿sabéis dónde vivimos? preguntó vivamente la baronesa.

El jóven se turbó; pero Luisa acudiendo en su auxilio, porque las mujeres, aun recién salidas del convento, suelen tener mas presencia de ánimo que los hombres, repuso:

—Habremos nombrado nuestra calle delante de Mr. Lesueur.

La tia estaba cierta de lo contrario y aunque guardó silencio, desconfió.

La segunda torpeza fué que cuando llegaron delante de la puerta de las damas, el ratero habia desaparecido y Luisa le dijo:

—Mr. Lesueur, ¿vais a marcharos cuando ese hombre quizás os prepara una emboscada en la esquina?

La baronesa entonces se vió obligada a invitarle a entrar, entrada que le hubiera autorizado a volver otra vez; pero él por improvisación ó alarde de valor, se escusó diciendo:

—Nada temo: yo le obligaré a hacerme paso.

Mme. de Saint-Cernin, con gran satisfacción, le dejó partir.

Cuando él comprendió su torpeza no era tiempo de repararla.

Dirigióse a buen paso hacia el palacio-Cardenal, donde ya habia terminado el espectáculo y a cuya salida le aguardaria Marillac; cuando oyó de nuevo que unos pasos hacian eco a los suyos. Volvió el rostro y el tenaz ratero ó espía le seguia de nuevo; apretó el paso y hubiera indudablemente puesto mayor distancia entre ambos, si este grito no hubiera llegado a su oído:

—Eh! Sudorius!

El pretendido ratero no era otro que Marillac, que habiéndole visto salir del palco y queriendo seguir hasta el fin la aventura, habia ido constantemente detras de él.

Los misterios del caballero Marillac.

Habian pasado algunos días y en ellos Lesueur no habia cesado de rondar en torno de la casa de Luisa, buscando la ocasion perdida y no volviéndola a encontrar: un día que como de costumbre estaba en contemplación a corta distancia de la casa de la baronesa, cayó a sus piés un ramillete. Las flores en invierno son extrañas. Le recogió y aguardó que alguien se le viniese a reclamar: no habiendo aparecido nadie durante mucho tiempo, le dejó entre los hierros de una reja y se alejó.

Al día siguiente, en el mismo sitio y a la misma hora, volvió a caer otro ramillete. Un pensamiento le asaltó entonces; quizá era un mensaje misterioso: recogióle, y en efecto, entre las flores habia una esquila de convite para el baile del Hotel de Ville, firmada por un regidor, un delegado industrial y Mr. de la Chenaye, primer gentil-hombre del rey.

Aquella papeleta le dejó absorto; quién podia haber adivinado su deseo? quién se atrevia a introducirle a él, sin nombre, sin fortuna, en una fiesta en que habia de estar reunido lo mas selecto de la corte, presidiéndola el mismo rey? Y no obstante, aquella esquila llevaba su nombre: *Eustaquio Lesueur, pintor.*

El nombre del invitado es una de las condiciones precisas para la admision; no hay equivocacion, pues; alguno le conoce en aquella casa; algun otro que Luisa y Marillac conoce su secreto.

Dobló la esquila, la guardó en su pecho, ocultó el ramillete bajo su capa, y se dirigió en alas de su alegría a casa del caballero de Marillac.

Cuando Lesueur, con planta fija, frente altanera, ojos animados, entró en casa de su amigo, encontró a aquel triste, preocupado, enterrado casi en su sillón y con la barba apoyada en su mano. Ambos habian cambiado de papel.

Dióle parte de su dicha inesperada; mostróle la esquila y las flores, buscando una y otras con trasporte infantil, y replicó:

—Comprendéis toda mi alegría? todo el atractivo que esa fiesta tiene para mí? Una noche entera a su lado, en la cual podré verla, hablarla sin su tia; aislarme con ella entre la multitud... porque la careta lo autoriza todo. Ah! en esa noche sí que sabré pintarla mi amor!

—Tu eres dichoso, repuso Marillac con amargura. Tu tienes amor, y aunque él

es una locura, qué importa si esa locura halaga? El pasado no te atormenta, el porvenir te sonríe...

Y despues de pasar la mano por su frente, como para ahuyentar tristes pensamientos, se levantó, recorriendo a grandes pasos la estancia.

—¿Qué tenéis, amigo mio? le dijo Lesueur. Perdonad si he venido a importunaros con mi alegría, en ocasion en que tengais algun pesar. Qué os ha sucedido?

—A mí? Nada: siempre lo mismo. Una nube que pasa; añadió el caballero, tratando en vano de dar indiferencia a su voz. Voy mañana a la corte: hé ahí todo.

—A la corte?

—Sí, voy a ver al rey.

—No tenéis porque enorgulleceros conmigo: yo le veré tambien.

—Pero a tí nadie te obliga a verle! repuso el caballero, dejándose caer con desaliento en el sillón. Yo voy porque me lo exigen, porque me lo mandan; y al pronunciar esta última frase, su acento vibró de un modo extraño. Desde ayer el cardenal está de vuelta, y debo ir a saludar a los verdugos de mi familia, que ni siquiera me mirarán, y casi este es el único favor que puedo esperar de ellos.

Lesueur permaneció mudo y asombrado.

—Y sin embargo, yo podria ser dichoso como tu... no a tu manera... Tu eres cándido y puro como los sueños de un niño. El amor para mí no fué nunca cuestion de corazon; pero yo tambien amo el placer, como la vida y sabria disfrutarla... si me perteneciese.

Aun mas admirado el artista le contemplaba atento.

—Verdad que tú no me crees digno de compasion?

—Ciertamente.

—Era porque no veias esa amenaza eterna, esa hacha suspensa sobre mi cabeza; era porque ignorabas que el alma que Dios me dió habita dentro de un cuerpo que no me pertenece... Tranquilízate; tengo días de olvido y de alegría, pero cuando esta idea me ocurre... no hacemos que redoblar mi sed de placeres, prosiguió cambiando de todo. Este cuerpo, que mañana acaso vendrá a reclamar el verdugo, quiero que se le dispute la orgia y el placer!

—Pero qué queréis decir? Qué os pasa? murmuró Lesueur con los ojos llenos de lágrimas estrechando al caballero en sus brazos.

—Tienes razon; te debo una explicacion de mis palabras. Tú me has hecho confidente de tus amores, yo te haré confiden-

Guitos.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa Cruz, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde el acto de la reserva.—Continúa por la tarde la novena de la Virgen del Socorro en la capilla del Monte de Piedad, y predicará en los ejercicios D. Benito Romeral.—Prosiguen por la noche los sufragos por las almas benditas, y predicará en Italiano D. Pedro Garcia San Juan, en el Carmen Calzado D. Pedro Lafuente, y en Nuestra Señora de Gracia don Patricio Páramo.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de la Encarnacion en su iglesia, ó la de la Gracia en su iglesia ó en San Ignacio.

Merece leerse.—Con el título de *La peregrinación de Bayona* acaba de publicarse un libro en el que su autor, D. Eugenio Maria Hostos, describe los usos y costumbres de las Antillas, hace con erudición y elegancia la historia crítica de aquellas islas, y se extiende, por último, en profundas y oportunas consideraciones morales y filosóficas. Este libro, que no dejará de leer ninguna persona ilustrada, y que desde luego recomendamos a nuestros suscritores por su reconocida importancia y por el atractivo que encierra desde las primeras páginas, se halla de venta en las librerías de Serrano, Duran y Gaspar y Roig.

Entierro.—Esta tarde ha sido conducida a la última morada la señorita doña Teresa Ortiz de Lanzagoria, víctima de una cruel enfermedad y de los padecimientos dolorosos al ver desaparecer en el transcurso de pocos años a sus tres hermanas, jóvenes como ella, y a su madre. Tan rudos golpes han acelerado el término de su existencia, dejando en su familia y amigos un vacío imposible de llenar.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 25.—Parada: Cuenca ó Iberia.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor segundo comandante de Cuenca, D. Francisco Figueras y Figueras.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Cuenca, D. Luciano Sanchez.—Visita de hospital: Cuenca.—El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

LECCIONES DE FRANCES, POR EL profesor Mr. Simon de Paris. Barco, 5, cuarto segundo.

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES y descuentos. Garantida con 1.200.000 reales.—En este establecimiento, y con las condiciones que son ya conocidas del público, se admiten imposiciones de 4 rs. a 10.000, al interés fijo de 14 por 100, y a interés convencional las que pasen de esta última.

No se pierde nunca el capital, y los im-

ponentes pueden cuando gusten retirarlo, en orden a lo que marca el reglamento.

En las oficinas, calle de Atocha, números 23, 24 y 26, principal, se darán cuantas explicaciones se pidan, y reglamentos.

Horas de despacho: de diez de la mañana a dos de la tarde.

CALLE DEL CABALLERO DE GRACIA, núm. 23, duplicado.—Realización, por tener que dejar el local.—Gran rebaja en los géneros siguientes: camasinglas doradas, maqueadas, bronceadas, bruñidas y demás efectos de este establecimiento.

EL HIJO DEL DIABLO.—ESTA NOVELA reúne tres condiciones: buena, bonita y barata. Consta de seis tomos, su precio a 60, se dá por 24.

Tesoro de novelas de instruccion y recreo, por los acreditados escritores españoles Trueba, Alarcón, Aguilera y otros. Consta de siete tomos en 8.º, buen papel ó impresion. Su precio es 32 reales, se dá por 20 rs. Por igual precio se remite a provincias franco el porte. Librería de Medina, hermanos, Preciados, 17.

INTERESANTE AL PUBLICO EN GENERAL.—Pasta española para ailar las navajas de afeitar, con su instruccion para el modo de usarla, fabricada en esta corte por José Portales, instrumentista de cirugía, calle del Lobo, núm. 30.

Esta pasta, tan buena como la mejor inglesa, conserva por mucho tiempo el vaciado de las navajas; pero como ninguna lo evita, porque el filo llega a ponerse muy grueso y el vaciado es indispensable para adelgazarle.

Esta operacion, que es delicada, y no teniendo el vaciador la suficiente inteligencia, destruye el temple de las navajas, se practica con toda perfeccion, y si conviene, se vuelve a las navajas y a todo instrumento fino el brillo que dan en las fabricas extranjeras.

Se hacen composturas que pertenezcan al arte.

La pasta se remite a provincias.

EDUCACION FRANCESA.—UNA SEÑORA profesora de Paris, dedicada hace tres años en esta corte a la instruccion de las niñas, da en casa de los padres lecciones en los dos idiomas de gramática, escritura, aritmética, geografía, historia romana, griega y sagrada, y la mitología. Darán razon tienda de Nuestra Señora de Paris, Puerta del Sol, núm. 13.

EN LA CALLE DE PRECIADOS, Número 19, hay de venta un buen surtido de camas de todas clases, por mayor y menor; colchones de muelles, palanganeros, palanganas, jarros, cubos y perchas.

Se rebaja el 10 por 100 de las demás fabricas y almacenes.

Se admiten cambios y composturas. Responde la fábrica por seis meses del género.



Almacenes, Carretes 27, principal.

ALFOMBRAS.—EN LA CALLE DE TEJUAN, núm. 1, acaba de recibirse un gran surtido de fieltros de primera clase, alfombras, telas para portiers, galerías, bastones y toda clase de telas de tapicería. Se dá todo colocado a precios muy arreglados.

Buen surtido en guta-perchas.

VENTA DE PINOS.—EN UN CUARTEL del pinar que en término del pueblo de Valviadero, próximo a la villa de Olmedo, pertenece a los señores de Herran y Cuadra, se han señalado para cortar mil pinos grandes de diferentes clases y aplicaciones, los cuales, como tambien las leñas que produzca la poda de la pimplada, comprendida en dicho cuartel, se venden en pública subasta.

Esta tendrá lugar en Valviadero el domingo 20 de diciembre a las doce de la mañana, con arreglo a las condiciones formadas al efecto, de las que podrán enterarse los que lo deseen en Valladolid, calle del Leon, núm. 8.

PARA ABRIGOS DE SEÑORA, EL NUEVO establecimiento de la calle del Principe, núm. 28, frente al teatro.

Abrigos para casa, paseo, visita y elegantes salidas de teatro: gran novedad y variacion de modelos en abrigos de mangas, como en talmas, rotondas y capas.

+

DON FRANCISCO FERNANDEZ CARRERA, ha fallecido el 24 de noviembre de 1863.

D.ª Carmen Lois de Fernandez, viuda; D.ª Juana, hija; D. Pedro y D.ª Juana, padres; D. Jaime Lois y D.ª Francisca Ibarra, padres políticos; los hermanos políticos y demás familia, suplican a sus numerosos amigos que por un otvido involuntario no hayan recibido invitacion, se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la conduccion del cadáver el día 25 a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de San Roque, núm. 16, al cementerio de la sacramental de San Ginés y S. Luis, en lo que recibirán favor.

El duelo se despide en el cementerio. Se suplica cohe.

A LOS CONTRATISTAS Y PROPIETARIOS.—Se hacen planos, dibujos, estudios de gabinete y memorias de ferro-carrites (hay tipos aprobados por el gobierno) y otras empresas industriales, como construcciones, asolamientos, minas, diseños y planteamiento de jardines y parques, liquidacion de los trabajos, etc.

Mr. Rimmel, Meson de Paredes, 53, principal.

HISTORIA DEL DERECHO ROMANO, por Varela Stolle. Un tomo en 4.º de 700 págs. que vale 42 rs. se dá por 18.

Los Mohicanos de Paris, por el célebre Dumas. Tres tomos en folio que valen 80 reales, se dan por 40.

Historia del emperador Carlos V. Consta de nueve tomos que valen 76 rs. por 38. Se remiten francas de porte y se hacen grandes rebajas a los libreros de Madrid y provincias. Librería de Ambos Mundos, de Medina hermanos, Preciados, 17.

LA PROBIDAD.—SE DESCUENTAN

Leupones de la Deuda y resguardos de la Caja de Depósitos.

Se hacen préstamos con hipoteca de fincas ó con garantía de efectos públicos. Se compran solares y fincas ruinosas. Calle de Espoz y Mina, núm. 1r

AMITAD DE PRECIO.—ROPAS HE-

chas, calle de Hortaleza, núm. 4. Solo con la idea de renovar los surtidos en los almacenes de que proceden, se dan por este precio.

PROXIMO A LA PUERTA DEL SOL SE cede una cómoda y bien amueblada habitación a un caballero estable, preferible si come fuera de casa. La portera del núm. 8 de la calle de la Montera, dará razon.

EN LA CALLE DE LA MONTERA, NU-mero 11, cuarto segundo de la derecha, se venden una capa y otras ropas, dos braseros y otros efectos de cocina.

LA REFUTACION DEL P. FELIX SO-lbre *la Vida de Jesús*, por Mr. Renan, traducida por D. Gregorio de Diego y Megía y D. Antonio Toral y Matilla, se halla de venta en las principales librerías a 4 reales.

BUEN CISCO A 4 RS. ARROBA.—Calle de la Justa, núm. 3.

SE VENDEN LOS ENSERES DE UN Seolegio, Barco, 16, principal, derecha.

LA NACIONAL.

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

para formacion de capitales, rentas, dotes, cesantías, viudedades, redencion del servicio de las armas, & c.

Autorizada por real orden.

DIRECTOR GENERAL: SR. D. JOSÉ CORT Y CLAU.

Pólizas suscritas: 10,757. Capital rs. vn.: 48,292,782.

Se admiten suscripciones en Madrid, en la direccion general, calle del Prado, núm. 19; y en provincias en casa de los representantes, en donde se dan prospectos y esplicaciones de palabra ó por escrito.

LA PROBIDAD.

CAJA UNIVERSAL DE AHORROS Y OPERACIONES MERCANTILES.

Se admiten imposiciones voluntarias desde 20 rs. en adelante, y se abona EL INTERES FIJO DE 9 POR 100 ANUAL,

y ademas lo que corresponda por el repartimiento a prorata del 25 por 100 de las utilidades liquidas de la empresa, cuya combinacion da por resultado segun liquidacion del último trimestre aprobada por el consejo de vigilancia y por la comision de mayores imponentes, una ganancia positiva a dichas imposiciones de RVN. 12.05 CENTS. POR 100 AL AÑO.

Los imponentes pueden retirar sus capitales cuando gusten, segun los Estatutos. Se llevan cuentas corrientes con interés.

Explicaciones y prospecto, en las oficinas de la sociedad, calle de Espoz y Mina, núm. 1, los dias no feriados, de diez a cuatro.

IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

te de mis desgracias. Quizá tienes demasiada dicha en este instante en el corazon para prestarme mucha atencion, pero si te disgusto adriertemelo, ó mas bien haz como que me escuchas aunque pienses en Luisa.

—Lo podeis creer?
—No temas; quedariamos pagados, repuso el caballero volviendo por un instante a su buen humor. A fe mia, cuando me ponderabas los encantos de tu princesa, con frecuencia me sorprendia yo pensando en otra cosa; ademas repito que te tranquilices. La muerte tiene á veces caprichos muy raros, y en vez de servir como de costumbre de juguete a reyes y cardenales, se emplea en ellos por divertirse a un pobre diablo como yo. Quién sabe si ella se encargará de arreglar mi asunto.

Y diciendo esto aplicó un pequeño silbato a sus labios, y a su eco un joven como de diez y siete años, vivo y despejado entró en la estancia.

—Monseñor, repuso Marillac, que por costumbre aplicaba sobrenombres a cuantos se le acercaban, amigos y criados, tréanos dos vasos y líquido para llenarlos; despues tíndete delante de la puerta y durme.

Esta orden queria decir que no entrase nadie.

Cuando ambas cosas estuvieron hechas, el caballero prosiguió:

—Una confianza á secas, querido Lesueur, no tarda en ser enojosa, y vá poco á poco languideciendo. Los amantes aun tienen consigo ese pajaro hermoso que *no tiene plumas, sino alas*, como dice Marot; pero los amigos necesitan una mesa que los separe, y un vaso de vino que facilite la palabra.

Despues que ambos se hubieron colocado, Marillac repuso:

—Te perdono mis años de inocencia, que fuerza es confesar no fueron de larga duracion. A los diez y seis años dejé de ser page, y á tu edad, despues de haber hecho la guerra de Valtelina y de la Rochela como voluntario, obtuve una subtenencia en el regimiento de Ventadour, sirviendo en el Piemonte a las órdenes de mi tio, cuando él fué hecho prisionero en medio de su ejército, bajo el pretexto de malversacion de fondos; él, el mas desinteresado de los hombres! Su verdadero crimen fué haber aconsejado á la reina que hiciese prender al cardenal si el rey sueñmba en la enfermedad que tuvo durante su estancia en Lyon. Como culpa no tenia, no se le pudo formar, como él dijo en su defensa, mas que un proceso de paja y cebada! Para obtener su condena,

fue preciso pasarle de tribunal en tribunal, darle por juez un Chateauf, sucesor de mi otro tio el guarda-sellos, que no podia sostenerse en su puesto mas que sobre las ruinas de ambos hermanos, y un Lappemas, un Moricq, sus enemigos personales! Transportaron por fin á mi tio á Ruel, jaula del tigre, residencia del cardenal. Allí el pretendido tribunal le siguió y allí fué juzgado y condenado. Pobre del que pisa el palacio de Ruel por invitacion firmada por el cardenal! Lo mismo amigos que enemigos perecerán: ejemplo de los primeros, mi tio; ejemplo de los segundos, el capuchino Josef, confidente íntimo de su eminencia. Entró allí enfermo para reponerse, pero en aquel recinto los jueces y los médicos matan.

—Pero el mariscal, repuso Lesueur, no encontró quien le defendiera?

—Si tal, encontró uno: S. A. R. Gaston, hermano del rey, aunque lejos ya de Francia, amenazó a los jueces con levantarles la tapa de los sesos, si condenaban al acusado, pero él estaba en Bruselas, ellos en Paris y las pistolas no alcanzan tanto.

—Pero el rey de Francia... es severo, pero exacto.

—Si, para disparar su arcabuz, como le han dicho. No obstante, debo declarar que se mostró clemente á su manera; esto es, que cuando el mariscal bajaba la escalera para dirigirse al suplicio, le anunciaron que S. M. se dignaba absolverle de la carreta. En efecto, le evitaron la ignominia del camino. El cadalso se levantó en el mismo patio del Hotel de Ville, donde él estaba, y allí murió: su hermano recibió en el destierro esta fatal noticia, y á los tres meses tambien habia dejado de existir!

Ambos amigos guardaron silencio: Marillac llevó la mano á su frente, pero como él sabia combatir como nadie las impresiones dolorosas, exclamó haciendo un esfuerzo sobre sí mismo:

—Behamos! A la memoria de los que no existen! repuso levantando su vaso.

—A su memoria! respondió Lesueur, sin disimular la extrañeza que le habia causado aquella transicion.

—Y á la tranquilidad de los que viven! añadió aqnel. A la verdad Sodorius, que no es la historia de mis tios la que te prometí contar, sino la mia.

Héla aqui: El principe Gaston, hermano del rey sostenido por la España á la cabeza de un ejército formado por los descontentos acababa de volver á Francia. El valiente mariscal Enrique de Montrugosy, hijo y nieto de condestables, arrastrado por los moronac del principe se-

vo teatro construido en el antiguo palacio Cardenal.

Representábase aquella noche una tragedia de Pedro de Corneille, y un célebre actor debia estrenar una comedia del abate Bois Rober. Asi pues, las avenidas todas se hallaban obstruidas; una nuve de revendedores y criados rodeó la silla, y las personas que de ella salieron se confundieron de tal modo entre la multitud, que mientras Lesueur juraba haber reconocido á Luisa, Marillac sostenia que quien habia salido de aquel cajon, era una vieja con collar y manteleta verde. No obstante ambos amigos entraron en el teatro y Lesueur pudo por fin mostrar á su amigo en uno de los palcos por asientos del segundo piso al objeto de su amor en todo el esplendor de su juventud y hermosura, sentada en efecto junto á la dama de manteleta apercebida por Marillac.

Un sitio estaba vacante detras de ellas. Lesueur no se atrevia á ocuparle, pero el caballero le incitó de tal modo que se atrevió por fin; y Marillac despues de verle colocado, poco afecto á la representacion, prefirió marcharse por los corredores deteniéndose en cuantos palcos encontraba amigos y pasando de esta manera la noche, mientras Lesueur conseguia únicamente escuchar las carcajadas de una y otra dama aun en los instantes mas patéticos.

Habiase deslizado él hasta aquel sitio sin que Luisa se apercebiese, dándose por muy contento de permanecer así á su lado, de aspirar el perfume de sus cabellos, de rozar con la rodilla su traje de seda.

—Nunca la he visto tan de cerca y por tanto tiempo! Cómo no me he de sentir feliz? Pero si se vuelve á mí, si en lugar de aquella expresion tan dulce en otro tiempo me mirase con frialdad... ese cambio me mataria.

Por fin, no obstante sus deseos, llegó un momento en que Luisa le apercebíó. El rostro de la jóven se cubrió de rubor, pero reponiéndose al punto, le saludó y le presentó á su tia como el artista que la habia escogido para representar á la Virgen Maria. Mme. de Saint Cernin le saludó con amabilidad, diciéndole que precisamente aquel sitio estaba tomado por ella para su page, y como el artista contrariado por la observacion fuese á ponerse en pie, la baronesa le detuvo exclamando:

—Quedaos Mr. Lesueur; Mlle. mi sobrina y yo no podemos venir al teatro sin compañía, pero si vos nos acompañais, ganamos mucho en el cambio.

Un momento despues el page se pre-

sentó y fué despedido, recibiendo orden de esperarlas con la silla á la terminacion del espectáculo.

Lesueur permaneció, pero menos satisfecho que al principio; porque las palabras de mi señora tua, Mlle. mi sobrina y nuestro page, demostraban una alcurnia mas elevada de la que él se habia figurado. En breve supo que hablaba con una baronesa, y el obstáculo del nacimiento se fijó en su mente, aunque le tranquilizase algo el otro tio que era mercader.

La baronesa, mientras se volvía á alzar el telon, y como por pasatiempo, pintó al artista su aficion por el teatro, estendiéndose en consideraciones respecto á que diversion tan inocente no debia ser reprobada por la iglesia, ni se podia culpar á la persona mas timorata por semejante inclinacion. El jóven enamorado se prestaba gustoso á todas las capitulaciones de conciencia que exigió la falsa devota, y poco á poco fué animándose de tal modo, que de auditorio se trasformó en orador; hablando del teatro, de la poesia, del arte, dirigiéndose á la tia pero animándose con la atencion que le prestaba la sobrina. Luisa se admiraba de su buen juicio y de su entusiasmo, y como un dia habia comprendido el amor por una mirada suya, entonces comprendia la poesia por sus palabras.

En breve reinó profundo silencio en el vasto salon; continuó la tragedia y durante toda ella Luisa, cuando un pensamiento noble, tierno ó elevado la conmovia, volvía involuntariamente los ojos al artista como para interrogarle si habia participado de su emocion. En aquel sentimiento ingenuo veía él una esperanza mas, y cuando al final de la tragedia los ojos de Luisa estaban llenos de lágrimas, los suyos lo estaban tambien, pero sus lágrimas no eran en honor del gran Corneille: eran provocadas por la alegría y el amor.

Un sentimiento de disgusto la impresionó cuando empezó la comedia, porque su desenlace seria la señal de separarse.

Esta idea no debia impresionar del mismo modo á Luisa, puesto que durante la comedia no dejó de reir, centrandolo no poco al enamorado artista. Aun fué mayor su disgusto cuando oyó á la baronesa escandalizarse por lo picante del diálogo y llevarse á su sobrina, declarando que no podian permanecer mas tiempo escuchando aquel desvergonzado lenguaje. La inocente Luisa obedeció á su tia. Iristemente y Lesueur las siguió hasta la puerta del teatro. Allí el cielo le reservaba otra dicha con que no habia contado.